

## Beschluss des Landrats vom 13.06.2024

Nr. 614

16. BLKB-Performance ohne Einfluss auf Entlöhnung?

2024/184; Protokoll: pw

Peter Riebli (SVP) gibt eine Erklärung ab. Er dankt dem Regierungsrat, und vermutlich auch der BLKB, für die Beantwortung seiner Fragen. Er ist natürlich nicht ganz zufrieden. Die Begründung, dass die Ausschüttungspolitik abhängig vom Geschäftserfolg sei, hat mit der mangelnden Performance über die letzten Jahre nichts zu tun. Selbstverständlich war das letzte Jahr ein hervorragendes Jahr. Aber das hervorragende Jahr hatten alle Kantonalbanken und andere Kantonalbanken haben noch wesentlich besser abgeschlossen als die BLKB. Der Vergleich ähnlich grosser Banken über die letzten acht Jahre zeigt deutlich, dass die BLKB im Schnitt schlechter abgeschlossen hat. Der Regierungsrat sagt ja selber, dass das letzte Jahr sehr positiv gewesen sei und dadurch die BLKB den Margenrückgang der Vorderjahre kompensieren konnte. Andere Kantonalbanken hatten diesen Margenrückgang aber nicht und mussten das Geschäftsvolumen entsprechend nicht für das Auffangen des Margenrückgangs verwenden. Sie konnten das Geschäftsvolumen eindeutig in Rendite umlegen. Die Frage, ob die Entlohnung des Kantonalbankkaders von der Entwicklung der Performance der Bank abhänge, beantwortet der Regierungsrat sehr ausweichend. Der Regierungsrat verweist auf die Stabilität und die längerfristige Ausschüttung. Dies ist aber gar nicht die Frage. Blickt man nämlich zurück auf die letzten acht Jahre, hat sich an der Entlohnung plus minus nichts geändert unabhängig vom jährlichen Geschäftserfolg. Selbstverständlich wurde etwas hin und her geschüttelt zwischen der fixen und der variablen Entlohnung. Die fixe Entlohnung wurde höher geschraubt, womit der Performanceanteil kleiner wurde. Intelligenterweise wird nun zwar der variable Teil in Zertifikaten ausgeschüttet. Peter Riebli wäre es aber viel lieber, man würde dies in Optionen ausschütten. Dann wäre noch ein Anreiz vorhanden, zu versuchen, den Zertifikationspreis über die Jahre zu steigern. Dieser wurde zwar in diesem Jahr angehoben, aber dies erst nach zehn Jahren Stillstand. Nicht einmal der Zertifikationspreis ist irgendwie abhängig von der Belohnung. Summa summarum: Die Frage, ob die Entlohnung des Kantonalbankkaders von der Performance abhängig ist, kann mehr oder weniger mit einem klaren Nein beantwortet werden.

://: Die Interpellation ist erledigt.